

Intervención del diputado Juan Valenzo Villanueva, con motivo del Día Mundial de toma de conciencia del abuso y maltrato en la vejez denominada “Vejez y Derechos: rompiendo la cultura del maltrato”.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

En desahogo del inciso “e” del punto número seis del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Juan Valenzo Villanueva, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Juan Valenzo Villanueva:

Con su permiso, presidenta.

Buenas tardes compañeras y compañeros legisladores.

Amigos de los medios de comunicación.

Público en general que nos sigue a través de las redes de las plataformas digitales de este Congreso

El próximo 16 de junio se conmemora el “Día Mundial del tema de conciencia, abuso y maltrato a la vejez”, según la Organización Mundial de la Salud OMS, una de cada diez personas mayores han sido víctimas de abuso y maltrato, esta forma de conciencia es debido a los factores sociales económicos y culturales, combinados, crean condiciones propias para vulnerar los derechos de los adultos mayores.

Entre los rectores que aumentan el riesgo de sufrir maltrato se encuentran las dependencias

funcional a la discapacidad, a la mala salud física y mental con senitud y la escases de ingresos, a su vez los rectores aumentan el riesgo de ejercer violencia en contra de los adultos mayores son las enfermedades mentales, abuso de sustancias y la dependencia económica que puede tener el victimario o la víctima.

Por otro lado, las personas adultas mayores que reciben apoyos social que viven solas tienen menos probabilidades de ser maltratadas, el maltrato hacia personas mayores pueden manifestarse desde las siguientes maneras, físicas, psicológicas, emocional, económicas a través del abandono, la negligencia y cualquier acción que tiene contra la habilidad y el respeto.

La urgencia de proteger, asistir a las personas adultas mayores es cada vez más evidente, no se trata solo de denunciar el maltrato sino la de promover una transformación cultural profunda que reconozca por su valor y experiencia y dignidad.

Además el acuerdo con datos de la Organización del as Naciones Unidas entre 2019 y 2030, se prevé un incremento del 38 por ciento en la población mundial de personas mayores de 60 años, superando primero por primera vez en la historia a la población joven.

Esta tendencia demográfica nos obliga como sociedad a reflexionar sobre nuestras acciones y actitudes hacia los adultos mayores, fomentar la empatía, el respeto desde el hogar, las escuelas y cada asociación social deben ser una prioridad, aunque exista un día específico para visibilizar este problema el compromiso debe ser diario.

Es cuanto, presidenta.